

Charte de l'Institut Catholique de Toulouse

Reconnu d'utilité publique, l'Institut Catholique de Toulouse est l'héritier de l'Université médiévale fondée en 1229. Pôle universitaire composé de Facultés, d'Organismes et d'Ecoles, l'ICT est un lieu d'enseignement et de recherche, riche de la diversité des milieux sociaux, des cultures et des sensibilités des personnes qu'il accueille.

Au service de la société et de l'Eglise, l'Institut Catholique affirme avec fierté les valeurs qui fondent sa réputation : l'ouverture aux autres, le respect de chacun, l'attention aux plus faibles, l'engagement et la volonté de progresser ensemble.

Qu'il s'agisse des lettres et des sciences humaines, des sciences religieuses et théologiques, de la communication, de l'art ou du monde de l'entreprise, les enseignements dispensés et les recherches mises en œuvre s'appuient sur une réflexion et un discernement éclairés par les valeurs de l'Evangile.

L'adhésion à ce projet universitaire singulier est le moteur du développement et de la réussite de chacun et de tous. Pour cela, l'Institut Catholique s'engage à la réalisation de 3 objectifs :

Une formation qui donne du sens

Par l'excellence universitaire à laquelle elles tendent, les formations proposées par l'Institut Catholique visent non seulement la transmission des savoirs mais également la formation de l'être humain. L'ICT encourage le travail, l'entraide, le talent et la volonté de réussir ensemble.

La taille humaine de l'Institut Catholique et l'attention portée à la personne induisent des orientations spécifiques : l'interdisciplinarité, une pédagogie interactive ouverte aux nouvelles technologies de l'enseignement, un accompagnement personnalisé, la professionnalisation et l'ouverture à l'international. Dans ce cadre, les formations et les activités proposées par l'ICT aident également les étudiants à comprendre la société, à s'interroger sur leur avenir et à se préparer à la vie professionnelle.

Dans un monde en mutation et en quête de sens, les chercheurs de l'Institut Catholique apportent leur expertise scientifique et leur expérience. La diversité de leurs champs de recherche est mise au service de projets transversaux et de publications qui enrichissent la réflexion et éclairent les débats de ce début de 3ème millénaire. L'organisation de colloques de renommée internationale favorise la confrontation des points de vue et l'innovation.

Un chemin vers l'épanouissement

L'Institut Catholique veut contribuer à l'épanouissement de la personne humaine dans ses dimensions intellectuelle, morale et spirituelle. A cet effet, il propose des repères éthiques inspirés du message de l'Evangile, tels que la dignité de tout être humain, le sens du bien commun, l'attention aux plus petits et aux plus pauvres.

Attentif aux personnes en situation de handicap ou de fragilité, l'Institut Catholique veille à ce qu'elles soient accueillies et accompagnées tout au long de leur parcours. Le service de la « vie étudiante » s'inscrit dans le souci derenforcer les liens sociaux et de dynamiser les synergies entre les filières, les Facultés et les Organismes de l'ICT.

Son identité, son histoire et sa culture font de l'Institut Catholique une Université où se cultivent la différence et le désir d'avancer ensemble. La qualité des relations entre tous ceux qui participent à la vie de l'ICT relève de cet attachement et de la fierté de partager les mêmes valeurs.

Une invitation constante au dialogue

Dans l'esprit d'ouverture qui prévaut à l'Institut Catholique, des conventions lient ses facultés et organismes à des Universités étrangères. Tout en incitant les étudiants à découvrir d'autres cultures et d'autres modes de vie, l'ICT accueille aussi des étudiants du monde entier. Ils participent par leur histoire et leurs enracinements culturels à la richesse de l'Institut Catholique.

Tourné vers le monde de l'entreprise, l'Institut Catholique est à l'écoute des questions d'aujourd'hui pour mieux accompagner les acteurs du monde socio-économique dans leurs réflexions éthiques.

Riche d'un patrimoine culturel et artistique de grande valeur, l'Institut Catholique promeut l'art et la culture par des formations universitaires et des manifestations publiques en collaboration avec les partenaires de la région toulousaine et d'ailleurs.

L'Institut Catholique de Toulouse s'engage à favoriser tout dialogue, notamment interreligieux, afin de participer à l'édification d'une culture de paix.

juin 2009